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Verbale Assemblea dei Soci ANMS 

20 ottobre 2022 Aosta 

 
 

A seguito della convocazione effettuata a mezzo posta elettronica il 29 settembre 2022, l’Assemblea dei 

Soci ANMS si è riunita il 20 ottobre 2022 in presenza alle ore 16.00 ad Aosta, presso il Palazzo 

Regionale, Sala Maria Ida Viglino - Piazza Deffeyes 1, con il seguente Ordine del Giorno: 

 

1. Comunicazioni e relazione del Presidente  

2. Approvazione verbale dell’Assemblea precedente  

3. Gruppi di lavoro  

4. Editoria  

5. Prossime attività ANMS 

6. Proposte da parte dei Soci 

7. Nuovi Soci e dimissioni 

8. Varie ed eventuali 

 

Presiede la riunione il Presidente Fausto Barbagli, assume le funzioni di segretario verbalizzante il Segretario 

Milena Bertacchini. 

 

L’Assemblea si apre alle ore 17,10 a conclusione della relazione ad invito di Telmo Pievani quale referente 

nazionale dello Spoke 7 (Biodiversity and Society: Communication, education and social impact) del National 

Biodiversity Future Centre (Centro Nazionale per la Biodiversità del PNRR). 

Il Presidente procede quindi ad introdurre i punti all’OdG 

 

1) Comunicazioni e relazione del Presidente 
Il Presidente apre l’Assemblea sociale ANMS ringraziando dell’ospitalità la Regione autonoma Valle d’Aosta ed 

i colleghi che si sono impegnati nell’organizzazione, ringrazia inoltre per la partecipazione tutti i Soci presenti. 

Sono 117 i Soci iscritti ad Aosta. 

Un ringraziamento particolare è rivolto ad Elisabetta Falchetti, che tanto si è spesa per la buona riuscita di questo 

XXXI Congresso, nonostante la malattia. A lei saranno dedicati un ricordo, all’interno del volume degli Atti del 

Congresso di Perugia, ed una biografia, che verrà pubblicata nel prossimo volume degli Atti di Aosta. Inoltre, nel 

solco dei suoi insegnamenti, il Presidente invita i Soci a contribuire ad una commemorazione partecipata inviando 

alla Segreteria ANMS un proprio ricordo di Elisabetta, in qualunque linguaggio, verbale e non verbale, secondo 

la sensibilità di ciascuno. I materiali raccolti saranno poi confezionati in un formato adeguato ai contenuti. 

La comunicazione del Presidente continua citando in modo sintetico alcuni dati sostanziali utili a fornire un quadro 

generale dell’Associazione e della sua dinamicità. 

I Soci ANMS sono 304: 162 individuali e 142 istituzionali; la situazione economica è stabile, il saldo complessivo 

pari a 35 mila Euro è in linea con quello dell’anno 2021 (27 mila euro nel conto bancario e 14 mila in quello 

postale); 304 è il numero delle Newsletter inviate anche ai non Soci; positivo e sensibilmente in aumento è il 

riscontro ricevuto dalle attività condotte sui profili social, Fb e Twitter. 
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Il Presidente continua soffermandosi sui diversi rapporti (partenariati, collaborazioni, protocolli d’intesa) che 

l’Associazione ha rinnovato/allacciato con vari interlocutori: 

- Museintegrati, partenariato con il Muse e Icom Italia. I buoni risultati raccolti evidenziano l’opportunità di dare 

l’avvio ad una seconda fase di progettazione alla quale ANMS si è resa disponibile a contribuire; 

- Natural Biodiversity Future Center, ANMS ha profuso molto impegno a sostegno del progetto, sia come 

Consiglio Direttivo che come Assemblea: in fase di supporto al CNR, partecipando ai numerosi incontri 

progettuali, dedicando un focus sul Centro in occasione dell’Assemblea ANMS di Primavera 2022 che si è svolta 

presso l’Università di Padova; 

- Urban Nature, collaborazione pluriennale con il WWF e l’Arma dei Carabinieri; 

- M’ammalia – La Settimana dei Mammiferi, collaborazione con l’Associazione Teriologica Italiana ATI. 

ANMS ha stilato un protocollo d’intesa con l’Unione Zoologica Italiana UZI, mentre è in corso di definizione 

quello con la Società Italiana di Storia della Scienza SISS. 

Il Presidente sottolinea come potrebbero essere definiti rapporti stabili e proficui anche con altre società tematiche, 

come la Società Paleontologica e quella Botanica. A questo proposito, Michele Lanzinger fa presente come la 

Società Paleontologica potrebbe rappresentare un interessante partner anche in vista dell’ampliamento di CollMap 

alle collezioni paleontologiche. 

Massimo Bernardi si offre come contatto per la Società Paleontologica e lancia la proposta di creare un gruppo di 

lavoro sull’Antropocene. 

In merito ad altre attività legate principalmente a rapporti con soggetti che hanno individuato ANMS come 

interlocutore, il Presidente informa della partecipazione a: tavola rotonda nell’ambito dell’81° Congresso UZI 

2022; Workshop svoltosi a Padova dal titolo “Digitization of natural history collections in Italy” nell’ambito di 

progetto COST Mobilise; tavola rotonda dedicata a ‘Comunicare il patrimonio’ all’interno di TourismA - Il Salone 

dell'Archeologia e del Turismo culturale. 

Per quanto riguarda CollMap, il Presidente informa che è stato deciso di creare una Commissione tematica 

CollMap per riprendere in mano il progetto in attesa che possa diventare il fulcro del NBFC. I membri proposti 

(devono dare conferma di partecipazione) sono: Vincenzo Vomero, Stefano Martellos, Lorenzo Cecchi, Maria 

Chiara Deflorian, Raffaella Trabucco.  

 

2. Approvazione verbale dell’Assemblea precedente  
Il Presidente e il segretario chiedono se ci siano osservazioni o richieste di chiarimenti sul verbale dell’Assemblea 

dei Soci precedente, che si è tenuta in modalità mista a Padova il 3 maggio 2022 (già trasmesso ai Soci in via 

telematica). Messo in votazione, il verbale viene approvato all'unanimità. 

 

3. Gruppi di lavoro  
Gruppo MeAD. Bertacchini informa brevemente che il Gruppo MeAD: ha aumentato con piacere il numero dei 

suoi componenti, si riunisce periodicamente in incontri online sia per aggiornamenti che per discutere il progetto 

in corso sul glossario di parole chiave legato a tematiche museali, ha di recente cominciato un progetto lungo e 

complesso insieme al Gruppo GEMS per una revisione ed un aggiornamento delle ‘Linee guida per 

l’organizzazione dei Sevizi Educativi nei Musei Scientifici’ pubblicate nel 2013 dal Gruppo GEMS di allora. 

Gruppo GEMS. Miglietta si fa portavoce del Gruppo che ha subito la mancanza di Elisabetta Falchetti, tra le 

fondatrici di GEMS; informa che Elisabetta Cioppi, la coordinatrice del Gruppo, ormai prossima alla pensione, 

sarà sostituita da Alessandro Blasetti. 

Gruppo Patrimonializzazione. Giacobini informa che non si è ancora giunti ad una risoluzione del contrasto tra 

le due visioni, quella rivolta ad una valutazione commerciale delle collezioni rispetto a quella più propensa 

all’attribuzione ad esse di un valore simbolico. Il Presidente invita Giacobini a redigere una lettera di richiesta di 

parere che lo stesso Barbagli invierà ai Ministeri di competenza. Suggerisce inoltre di dar voce alle due visioni 

nell’ambito della nostra Rivista, eventualmente anche sotto formo di forum da proporre alla Redazione. 
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Gruppo Restauro, Anna Giatti ed Elena Bonaccorsi hanno chiesto al Presidente di farsi portavoce: il Gruppo ha 

lavorato in modo significativo organizzando vari incontri tra cui quello con Giorgio Bonsanti ex Soprintendente 

dell’Opificio delle Pietre dure, oltre alla tavola rotonda all’interno del Salone del Restauro di Firenze 2021 di cui 

è presente il video sul canale YouTube di ANMS. 

Miglietta informa di un articolo di presentazione del Gruppo nel prossimo numero di Museologia Scientifica. 

 

4. Editoria  
Il Presidente comunica che è stato pubblicato e messo in vendita online il volume in inglese ‘Step by step towards 

sustainability’. Ogni Socio riceverà una copia digitale, che il Presidente ricorda essere personale. È in corso di 

stampa il volume degli Atti del XXX Congresso di Perugia, mentre è in preparazione il volume dedicato al 

Cinquantesimo anniversario di ANMS. 

A questo proposito, il Presidente dà disponibilità ad accogliere proposte da parte dei Soci per le celebrazioni 

dell’anniversario. 

 

5. Prossime attività ANMS  

Il Presidente informa delle relazioni in corso per organizzare un incontro CITES a Pisa. 

 

6. Proposte da parte dei Soci 

Nicola Margnelli riporta l’idea nata già da vari mesi di organizzare dei momenti di confronto e approfondimento 

online per i Soci su temi di attualità museale affrontando come primo appuntamento il tema dei servizi educativi 

e delle professioni museali. 

 

7. Nuovi Soci e dimissioni 

Vengono poste a ratifica dell’Assemblea le nomine dei nuovi Soci già approvate dal CD. 

 

Nuovi Soci individuali: 

1) DI RUSSO EDOARDO (Soci presentatori: Maria Chiara DEFLORIAN – Raffaella 

TRABUCCO) 

2) SEGGI LINDA (Soci presentatori: Stefano MARTELLOS – Raffaella TRABUCCO) 

3) SPINI LUCILLA (Soci presentatori: Fausto BARBAGLI – Milena BERTACCHINI) 

 

Nuovi Soci istituzionali: 

1) MUSEO GEOLOGICO SPERIMENTALE DEL C.A.I. sezione di GIAVENO (Soci presentatori: 

Annalaura PISTARINO – Giancarla MALERBA) 

 

Si prende inoltre atto dell’assenza di Soci dimissionari: 

Elenco Soci individuali DIMISSIONARI: NESSUNO 

Elenco Soci istituzionali DIMISSIONARI: NESSUNO 

 

Si segnala la scomparsa del Socio individuale: FALCHETTI Elisabetta (in regola) 

  

L’Assemblea approva all’unanimità con 46 Soci votanti, di cui 5 deleghe, e prende atto dei nuovi Soci. 
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8. Varie ed eventuali 

Paola Nicolosi chiede informazioni in merito a possibili differenze di quote per agevolare l’iscrizione ad ANMS 

di studenti e, nell’attesa di una eventuale revisione dello Statuto, se si possa trovare una formula per riuscire a 

favorire i giovani. 

Antonio Cangelosi evidenzia un problema di leggibilità di alcuni dei poster del Congresso caricati online. 

Per questa ragione il Presidente chiede a Cangelosi di redigere un elenco di raccomandazioni di natura grafica per 

rendere i poster leggibili a chiunque così da poterlo inserire sin dal prossimo congresso. 

Cangelosi acconsente. 

Il Presidente, nell’invitare i Soci a presentare la propria candidatura come sede del prossimo congresso ANMS, fa 

presente come grazie a Santa Tutino e al suo staff si sia riusciti ad organizzare il XXXI Congresso ANMS in un 

lasso di tempo breve ma in modo impeccabile. 

Edoardo Razzetti, anche a nome del direttore del Sistema Museale di Ateneo dell’Università di Pavia, propone la 
candidatura di Pavia come sede del XXXII Congresso ANMS 2023. 

Il Presidente ringrazia di questa importante candidatura e dichiara chiusa l’Assemblea. 

 

 

L’Assemblea viene sciolta alle ore 17.45 

 

 

 

  Il Presidente           Il Segretario 

Fausto Barbagli        Milena Bertacchini 

                                                                                                                   
 

 


